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Com a diminuição 
das restrições sa-
nitárias e o avanço 

da vacinação, os voos para a 
Europa voltaram a ficar lota-
dos. Os brasileiros estão ani-
mados com a proximidade do 
verão e existe uma sensação 
de fim do castigo da abstinên-
cia das viagens internacionais 
imposta pela pandemia.

Nem chegou a alta tem-
porada e os números já refle-
tem a tendência.

Em abril, a média de par-
tidas para o exterior foi de 87 
voos por dia, sete vezes mais 
do que o registrado no mes-
mo período do ano passado, 
segundo a Anac (Associação 
Nacional de Aviação Civil). 
Em maio, as reservas para o 
exterior alcançaram o maior 
número desde janeiro de 
2020, de acordo com os re-
gistros da CVC Corp.

Mesmo durante a insegu-
rança causada pelo vírus, em 
2021, a Europa foi o segun-
do destino mais procurado 

pelos turistas, perdendo ape-
nas para a América Central 
e Caribe -locais que sempre 
tiveram barreiras sanitárias 
menores que as dos países 
europeus.

A Europa também foi o 
segundo maior tíquete médio, 
R$ 7.543, correspondendo a 
23,8% do faturamento inter-
nacional em 2021. O velho 
continente continua a encan-
tar.

Depois de dois anos de 
pandemia, a dentista Carla 
Nardi festejou quando con-
seguiu finalmente embar-
car para a Itália no início de 
junho. "Durante dois anos 
fiquei presa aos roteiros na-
cionais", explica ela, que or-
ganizou tudo sozinha, sem 
ajuda de uma agência de via-
gens.

"Não tive qualquer difi-
culdade, mas achei os preços 
bem mais altos do que antes 
da pandemia", avalia.

A observação de Nardi 
não é um caso isolado -filas, 

reclamações e terminais lota-
dos foram uma constante nos 
principais aeroportos de Lon-
dres neste mês, e problemas 
de outras naturezas também 
ajudam a tumultuar o turismo 
europeu, como por exemplo o 
plano de contingência para a 
imigração em Lisboa.

Junto do marido, Carla 
Nardi foi para Roma, onde 
alugaram um carro para des-
cer rumo à Costa Amalfitana, 
no sul do país -um roteiro que 
já fizeram algumas vezes.

A alta dos preços é real. 
Só no primeiro trimestre des-
te ano, de acordo com a Anac, 
o valor do querosene usado 
nas aeronaves subiu 82,7%, 
quando comparado com o 
mesmo período de 2019.

Esse é o item de maior 
impacto para o setor. Segun-
do a Abear (Associação Bra-
sileiras das Empresas Aére-
as), é equivalente a um terço 
da soma de todos os custos.

Valéria França/Folhapress
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         Rodagem: Diária                 Fazemos parte da 

A Ucrânia igno-
rou um ultima-
to russo para 

entregar a cidade de Sieviero-
donetsk, no leste, nesta quar-
ta-feira, enquanto ministros 
da Defesa da aliança militar 
ocidental Organização do 
Tratado do Atlântico Norte 
(Otan) se reuniam em Bru-
xelas para discutir o envio de 
mais armas pesadas para rea-
bastecer os estoques cada vez 
menores de Kiev.

A Rússia havia dito às 
forças ucranianas escondidas 
em uma fábrica de produtos 
químicos na cidade destruí-
da para interromper a “resis-
tência sem sentido e depor 
armas” a partir da manhã de 

quarta-feira, pressionando na 
batalha pelo controle do leste 
da Ucrânia.

Os planos anunciados por 
Moscou para abrir um cor-
redor humanitário para civis 
presos na fábrica foram in-
terrompidos por bombardeios 
ucranianos, disseram separa-
tistas apoiados pela Rússia, 
segundo a agência de notícias 
RIA. Os separatistas planeja-
vam levar os civis para o ter-
ritório sob seu próprio con-
trole.

A Ucrânia diz que mais 
de 500 civis estão presos jun-
to com soldados dentro da 
fábrica química Azot, onde 
suas forças resistem durante 
semanas ao bombardeio rus-

so que reduziu grande parte 
de Sievierodonetsk a ruínas.

O prefeito de Sieviero-
donetsk, Oleksandr Stryuk, 
disse após o término do prazo 
da manhã que as forças rus-
sas estavam tentando invadir 
a cidade de várias direções, 
mas as forças ucranianas con-
tinuaram a defendê-la.

“Estamos tentando em-
purrar o inimigo para o centro 
da cidade”, afirmou ele na te-
levisão, sem se referir ao ul-
timato. “Esta é uma situação 
em andamento com sucessos 
parciais e recuos táticos.”

“As rotas de fuga são 
perigosas, mas existem algu-
mas”, disse ele.

Pavel Polityuk e Abdelaziz Boumzar/Reuters

Ucrânia ignora ultimato russo por 
rendição em Sievierodonetsk

OMS analisa relatos de 
vírus da varíola dos 
macacos no sêmen

A O rg a n i z a ç ã o 
Mundial da 
Saúde (OMS) 

está analisando relatos de que 
o vírus da varíola dos maca-
cos está presente no sêmen de 
pacientes, explorando a pos-
sibilidade de que a doença 
possa ser transmitida sexual-
mente, disse uma autoridade 
da OMS nesta quarta-feira.

Muitos casos no atual 
surto de varíola dos macacos, 
em grande parte centrados na 
Europa, estão entre parceiros 
sexuais, e a agência reiterou 
que o vírus é transmitido 
principalmente por contato 
interpessoal próximo.

Nos últimos dias, os 

cientistas dizem ter detecta-
do DNA viral no sêmen de 
alguns pacientes com varí-
ola dos macacos na Itália e 
na Alemanha, incluindo uma 
amostra testada em laborató-
rio que sugeria que o vírus 
encontrado no sêmen de um 
único paciente era capaz de 
infectar outra pessoa e repli-
car.

Catherine Smallwood, 
gerente de incidentes de va-
ríola dos macacos na OMS/
Europa, disse que não se sabe 
se relatos recentes significam 
que o vírus da varíola dos 
macacos pode ser sexualmen-
te transmissível.

Natalie Grover e Jennifer Rigby/Reuters

O primeiro-mi-
nistro do Reino 
Unido, Boris 

Johnson, se manifestou publi-
camente sobre o desapareci-
mento do jornalista britânico 
Dom Phillips na Amazônia 
pela primeira vez. Durante 
sessão do Parlamento, ele 
disse estar “profundamente 
preocupado”.

“Como todos nesta Casa, 
estou profundamente preo-
cupado com o que pode ter 
acontecido com ele. O Minis-
tério de Relações Exteriores 
está trabalhando em conjun-
to com as autoridades brasi-
leiras”, respondeu ele ao ser 
questionado sobre o assunto 
por Theresa May, parlamen-
tar conservadora e ex-primei-
ra-ministra do país.

Johnson continuou, di-
zendo que o país está em con-
tato com o Ministério da Jus-
tiça e Segurança Pública. “O 
que dissemos aos brasileiros 
foi que estamos prontos para 
oferecer todo o apoio que 
precisarem”, declarou.

Dom Phillips e o indige-
nista brasileiro Bruno Pereira 
estão desaparecidos desde o 
último dia 5, quando saíram 
de barco da comunidade ri-
beirinha São Rafael para 
Atalaia do Norte, no oeste do 
Amazonas. O trajeto tem cer-
ca de 70 km.

Nesta semana, a família 
de Phillips no Reino Unido 
foi comunicada pela embai-
xada brasileira que dois cor-
pos haviam sido encontrados 
amarrados a uma árvore e 

que aguardavam perícia -o 
que foi desmentido pela Po-
lícia Federal. O Itamaraty se 
desculpou aos Phillips pela 
informação cruzada.

Um segundo suspeito de 
ter ligação com os desapare-
cimentos foi preso no Ama-
zonas. Oseney da Costa de 
Oliveira, 41 anos, conhecido 
como “Dos Santos”, foi pre-
so pelos agentes sob suspeita 
de ser cúmplice de Amaril-
do da Costa de Oliveira, o 
“Pelado”, preso por porte de 
munição de uso restrito das 
Forças Armadas. No barco 
de Amarildo, a polícia en-
controu vestígios de sangue; 
o material foi encaminhado 
para a perícia.

Folhapress

Boris Johnson se diz 
‘profundamente preocupado’ 
com sumiço de Dom Phillips
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O presidente Jair 
Bolsonaro san-
cionou projeto 

de lei que altera a legislação 
do setor aéreo, mas vetou o 
retorno do despacho gratui-
to de bagagem. A volta do 
despacho de bagagem foi 
incluído no texto da Medida 
Provisória (MP) 1089/2021, 
conhecida como MP do Voo 
Simples, e aprovada no fim 
de maio pela Câmara dos De-
putados.

A MP autorizava o des-
pacho gratuito, sem qualquer 
tipo de taxa, de até um volu-
me de bagagem com até 23 
kg em voos nacionais e 30 kg 
em voos internacionais.

Atualmente, as empresas 
aéreas cobram um valor à 
parte no preço da passagem 
pelas bagagens de 23 quilos 
em voos nacionais e 32 qui-

los nos voos internacionais. 
O governo disse que vetou o 
retorno “por contrariedade ao 
interesse público”.

“Entretanto, a despeito da 
boa intenção do legislador, a 
proposição contraria o inte-
resse público, tendo em vista 
que, na prática, aumentaria 
os custos dos serviços aéreos 
e o risco regulatório, o que 
reduziria a atratividade do 
mercado brasileiro a poten-
ciais novos competidores e 
contribuiria para a elevação 
dos preços das passagens aé-
reas. Em síntese, a regra teria 
o efeito contrário ao desejado 
pelo legislador”, diz a justifi-
cativa do veto.

Voo Simples:
A MP do Voo Simples 

flexibilizou procedimentos 
relativos ao setor aéreo e à 
atuação da Agência Nacional 

de Aviação Civil (Anac), der-
rubando diversas normativas. 
O texto define o serviço aéreo 
como atividade de interesse 
público que, mesmo subme-
tida a uma regulação, pode 
ser livremente explorada por 
entes privados.

Entre outros pontos, es-
tabelece que qualquer pes-
soa física ou jurídica poderá 
explorar serviços aéreos, ob-
servadas as normas do Códi-
go Brasileiro de Aeronáutica 
(CBA) e da autoridade de 
aviação civil.

Com a aprovação, a Anac 
passa a ter mais controle re-
gulatório sobre criação e ex-
tinção de tarifas aeroportuá-
rias devidas por companhias 
aéreas e passageiros pelo uso 
da infraestrutura.

Luciano Nascimento/ABR

Em sua trigésima 
edição, divulgada 
pelo Instituto Bra-

sileiro de Geografia e Esta-
tística (IBGE), a Pesquisa 
Anual da Indústria da Cons-
trução (Paic) revela que, em 
2020, primeiro ano da pande-
mia do novo coronavírus, o 
setor da construção envolveu 
um total de 131,8 mil empre-
sas ativas que empregaram 2 
milhões de pessoas, às quais 
foram pagos R$ 58,7 bilhões 
em salários, retiradas e outras 
remunerações.

Foram gerados R$ 325,1 
bilhões em valor de incor-
porações, obras ou serviços 
da construção, naquele ano. 
A sondagem indica que os 
resultados do valor de incor-
porações, obras ou serviços 
da construção somaram R$ 
147,3 bilhões para o segmen-
to de Construção de edifícios; 
R$ 106,4 bilhões para Obras 

de infraestrutura; e R$ 71,4 
bilhões para Serviços espe-
cializados para construção.

De acordo com os dados 
apurados pelo IBGE, houve 
mudança estrutural no setor 
da construção, nos últimos 
dez anos: o segmento de 
maior participação em va-
lor de incorporações, obras 
ou serviços da construção 
no ano de 2011, que foi o de 
obras de infraestrutura, que 
caiu de 41,7% para 32,7% do 
total, em 2020. Em contra-
partida, o segmento de cons-
trução de edifícios teve a par-
ticipação ampliada de 39,9% 
para 45,3%, no período. Da 
mesma forma, o segmento 
de serviços especializados 
para construção aumentou 
sua participação de 18,5% 
para 22,0%, de 2011 para 
2020. Na década pesquisada, 
o setor formal da construção 
passou a se caracterizar por 

empresas de menor porte e 
pagando salários mais baixos.

No primeiro ano da pan-
demia do novo coronavírus, 
o valor adicionado bruto da 
construção sofreu queda de 
6,3% em relação ao ano an-
terior, segundo o Sistema de 
Contas Nacionais (SCN), do 
IBGE. Também em 2020, o 
Produto Interno Bruto (PIB, 
soma de todos os bens e ser-
viços produzidos no país) 
caiu, em volume, 0,9%, em 
decorrência dos impactos 
produzidos pela pandemia 
na economia como um todo. 
Da mesma forma, a produção 
física industrial de insumos 
típicos da construção civil 
enfrentou retração de 0,2%, 
em 2020, sendo a queda mais 
acentuada nos primeiros me-
ses daquele ano, revela o 
SCN.                     

 Alana Gandra/ABR

Setor da construção 
empregou 2 milhões de 

pessoas em 2020, diz IBGE

Em uma escala de 0 
a 100, a confiança 
dos profissionais 

qualificados em relação ao 
mercado de trabalho e à eco-
nomia está em 36,8, segundo 
monitoramento do índice de 
confiança da empresa de re-
crutamento Robert Half.

Embora esteja ainda em 
patamar muito pessimista, o 
nível melhorou mais de seis 
pontos em relação a junho do 
ano passado.

Segundo a Robert Half, 
nos próximos meses, 26% das 
empresas pretendem contra-

tar mais do que atualmente, 
embora a grande maioria dos 
recrutadores digam que está 
difícil encontrar profissionais 
com os requisitos técnicos e 
comportamentais necessários 
para as vagas.

A pesquisa mostra tam-
bém que, para 57% dos re-
crutadores entrevistados, as 
empresas para as quais tra-
balham devem adotar o siste-
ma híbrido daqui para frente, 
com trabalho presencial e 
home office.

Joana Prado/Folhapress

Profissionais seguem 
pessimistas sobre mercado 
de trabalho, diz headhunter

Presidente veta retorno do despacho 
gratuito de bagagem em avião
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Os partidos da co-
ligação da chapa 
L u l a - A l c k m i n 

inseriram na prévia do pro-
grama de governo a previsão 
de alcançar o “desmatamen-
to líquido zero” em quatro 
anos e acenos a policiais, que 
compõem parte do eleitorado 
do presidente Jair Bolsonaro 
(PL).

A questão do desmata-
mento e a valorização dos 
profissionais de segurança 
foram incluídas em reuniões 
das siglas.

A comoção pelo desa-
parecimento do indigenista 
Bruno Pereira e do jornalis-
ta britânico Dom Phillips na 
Amazônia impulsionou a pre-
sença de teses mais robustas 
sobre o meio ambiente nas 
diretrizes do plano.

A medida proposta se di-
ferencia da ideia de acabar 
com o desmatamento de um 
modo geral, meta que havia 

sido considerada muito ousa-
da para ser cumprida no perí-
odo de quatro anos.

Segundo Pedro Ivo, um 
dos representantes da Rede 
no grupo que debate o pro-
grama de governo, a intenção 
é fazer uma compensação ao 
meio ambiente de áreas equi-
valente ao que for desmatado 
no período de ano.

Por exemplo, esse equi-
líbrio ocorreria por meio do 
reflorestamento de um cam-
po na proporção do que tiver 
sido devastado.

“Temos que fazer um 
combate sem trégua ao des-
matamento ilegal e efetiva-
ção do desmatamento líquido 
zero. É o que consideramos 
possível fazer em quatro 
anos”, diz Pedro Ivo. Há ain-
da a intenção de criar uma 
força nacional contra crimes 
ambientais.

Embora o documento te-
nha sido concluído sob o im-

pacto do desaparecimento de 
Pereira e Phillips na região 
do Vale do Javari (AM), o co-
ordenador da equipe de pro-
grama, o ex-ministro Aloizio 
Mercadante, minimiza a in-
fluência do caso na redação 
final das diretrizes.

Segundo ele, a política de 
proteção ambiental já ocupa-
va os debates antes mesmo do 
desaparecimento –até porque 
permite um contraponto com 
o governo Jair Bolsonaro.

Outro integrante da co-
missão responsável pela ela-
boração do plano de governo 
de Lula reconhece, porém, 
que a pauta ganhou força em 
meio à repercussão das bus-
cas no Amazonas.

Inicialmente, a defesa 
mais enfática da redução do 
desmatamento estaria presen-
te apenas no programa final 
de governo.

Catia Seabra, Julia e Victória/Folhapress

Pré-candidato ao Go-
verno de São Paulo 
pelo PT, o ex-pre-

feito Fernando Haddad fez 
um aceno à União Brasil em 
meio a ameaças da legenda 
em abandonar a candidatura 
do governador de São Paulo, 
Rodrigo Garcia, ao Palácio 
dos Bandeirantes.

Haddad afirmou que tem 
“amigos de longa data” na 
União Brasil e que tem fala-
do com alguns dirigentes da 
sigla, “os que ficam mais em 
São Paulo”.

“Estou acompanhando os 
movimentos dos partidos po-
líticos no Brasil inteiro como 
me cabe acompanhar. Achei 
interessante o apoio da União 
Brasil ao Kalil em Minas. Va-
mos ver como as coisas se re-
organizam”, disse.

Após a cúpula do PSDB 

decidir pelo apoio do parti-
do à candidatura da senado-
ra Simone Tebet (MDB-MS) 
à Presidência, membros da 
União Brasil e do PP indica-
ram que podem abandonar o 
governador Rodrigo Garcia 
(PSDB) na disputa pelo Palá-
cio dos Bandeirantes.

Bivar anunciou a deci-
são de deixar a aliança pela 
reeleição do tucano e admi-
tiu apoiar Fernando Haddad 
(PT) ao governo paulista.

Haddad afirmou, no en-
tanto, que não falou recente-
mente com Bivar. Mas que, 
desde as eleições de 2018, 
aprendeu que é preciso “co-
meçar tudo pelo segundo tur-
no”.

“Sempre começo pelo 
segundo turno, porque o Bra-
sil está sofrendo o que está 
sofrendo porque não houve 

tempo hábil para fazer nego-
ciações necessárias para fazer 
um segundo turno adequado 
em 2018”, continuou.

“O primeiro turno pode 
reservar boas surpresas. Mas 
o mais importante é ter a cer-
teza que se houver um segun-
do turno, todas as forças de-
mocráticas estarão no mesmo 
lado.”

A União Brasil é a fusão 
dos antigos DEM e PSL –par-
tido pelo qual Jair Bolsonaro 
foi eleito presidente da Repú-
blica em 2018.

A legenda detém o maior 
fundo eleitoral e tempo de 
televisão entre os partidos. 
Somando os fundos eleitoral 
e partidário, dispõe de quase 
R$ 1 bilhão no país.

Victória Azevedo/Folhapress

Haddad faz aceno à União 
Brasil, partido de Moro que 

ameaçou deixar Rodrigo 

O presidente Jair 
B o l s o n a r o 
(PL) afirmou 

que o jornalista inglês Dom 
Phillips, que está desapare-
cido na Amazônia, “era mal 
visto na região” porque fazia 
reportagens contra garimpei-
ros e que deveria ter tido mais 
atenção “consigo próprio”.

Segundo o chefe do Exe-
cutivo, o repórter estrangeiro 
e o indigenista brasileiro Bru-
no Pereira, que também está 
desaparecido, “resolveram 
entrar numa área completa-
mente inóspita sozinhos, sem 
segurança e aconteceu o pro-
blema”.

Também nesta quarta, o 
primeiro-ministro do Reino 
Unido, Boris Johnson, afir-
mou estar “profundamente 
preocupado” com o fato de 
seu conterrâneo ainda não ter 
sido encontrado na Amazô-
nia.

Bolsonaro comentou o 

caso, mas não falou sobre a 
afirmação de Johnson.

“Esse inglês era mal visto 
na região, porque fazia muita 
matéria contra garimpeiros, 
questão ambiental, então, 
naquela região lá, que é bas-
tante isolada, muita gente não 
gostava dele. Ele tinha que 
ter mais que redobrada aten-
ção para consigo próprio e re-
solveu fazer uma excursão. A 
gente não sabe se alguém viu 
e foi atrás dele, lá tem pirata 
no rio, lá tem tudo que possa 
imaginar lá”, afirmou.

O mandatário disse que 
os dois desaparecidos deveria 
estar armados para se prote-
gerem na região.

“É muito temerário você 
andar naquela região sem es-
tar devidamente preparado 
fisicamente e também com 
armamento devidamente au-
torizado pela Funai, que pelo 
que parece não estavam”.

Matheus Teixeira/Folhapress

Bolsonaro diz que Dom era 
mal visto na Amazônia e 
deveria ter tido mais atenção

Programa de Lula inclui 'desmatamento zero' 
em meio a comoção sobre desaparecidos
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À medida que 
o mercado 
de urso mor-

de, manter investimentos 
em criptomoedas pode ser 
uma pílula difícil de engolir. 
Considere dois dos maiores 
detentores de posições em 
criptomoedas de empresas 
de capital aberto. Eles caíram 
quase US$ 2 bilhões em suas 
compras de bitcoin.

De acordo com o Coin-
Gecko, os 130.000 e 43.00 
Bitcoin detidos pela Micros-
trategy e Tesla, respectiva-
mente, valem somas conside-
ravelmente menores.

Para a Microstrate-
gy, Michael Saylor gastou 
quase US$ 4 bilhões (US$ 
3.965.863.658) em 129.218 
BTC, aproximadamente 

0,615% da oferta total de 21 
milhões. A queda no preço 
do bitcoin arrancou ganhos 
anteriores: o investimento 
vale US$ 3,1 bilhões (US$ 
3.074.987.824), uma perda 
de US$ 900 milhões. Além 
disso, nas negociações de 
pré-mercado, as ações da Mi-
crostrategy (MSTR) caíram 
para seus níveis mais baixos 
em meses.

Para Elon Musk, cuja em-
presa automotiva Tesla com-
prou mais de 40.000 bitcoins 
durante o mercado de alta de 
2021, seu lucro de US$ 1 bi-
lhão foi para o sul. A base de 
custo de US$ 1,5 bilhão para 
43.200 BTC, ou 0,206% da 
oferta total de bitcoin, ago-
ra vale US$ 1 bilhão (US$ 
1.017.789.280), uma queda 

de quase US$ 500 milhões.
A perda total por impari-

dade (a perda de valor) com-
partilhada entre os bilionários 
crentes do bitcoin é de apro-
ximadamente US$ 1,4 bilhão. 
Dado que ambas as empresas 
são negociadas publicamen-
te, os resultados trimestrais 
de julho dissecarão precisa-
mente quanto cada empresa 
está perdendo em seus ativos 
de bitcoin.

Em um ponto de novem-
bro do ano passado, o bitcoin 
ultrapassou a capitalização 
de mercado da Tesla. Atual-
mente, o valor de mercado da 
Tesla é de aproximadamente 
US$ 721 bilhões, enquanto o 
bitcoin definha em menos de 
meio trilhão de dólares. BizNews

Encontrar uma nota 
de R$ 50 ou R$ 
100 na calçada ou 

no bolso do paletó que estava 
desde o inverno passado dei-
xado de lado no guarda-roupa 
é uma alegria cada vez mais 
rara nos dias atuais, já que 
o dinheiro, além de escasso, 
há bastante tempo ganhou 
versões digitais, em um pri-
meiro momento pelos cartões 
magnéticos e, em um passado 
mais recente, pelas criptomo-
edas.

Estas últimas, foram mar-
cadas pela descentralização, 
cuja circulação cresceu inde-
pendente de governos e aca-
bou caindo no gosto popular, 
a ponto de serem aceitas por 
diversas empresas e estabele-
cimentos ao redor do mundo, 
até despertarem interesses de 
parlamentares e governos.

O Brasil, por exemplo, 
corre para lançar sua moeda 
digital (CBDC), o Real Digi-
tal, além da regulamentação 
das criptomoedas no país, 
que caminha a passos largos 

no Congresso Nacional. Tudo 
isso na esteira do crescimento 
de 417% no volume de nego-
ciações de criptomoedas no 
país em 2021 em relação ao 
ano anterior, o que represen-
tou um volume de R$ 103,5 
bilhões no ano passado de 
acordo com um relatório anu-
al do CoinTrader Monitor.

Para se ter uma ideia do 
crescimento da populari-
zação das criptomoedas no 
Brasil, estima-se que aproxi-
madamente cinco milhões de 
brasileiros já possuem algum 
tipo de criptoativo atualmen-
te, mesmo número de pessoas 
físicas operando na Bolsa de 
Valores do Brasil, a B3, com 
a diferença de que uma levou 
pouco mais de cinco anos 
para chegar a este número, 
enquanto a outra precisou de 
cinco décadas. Isso porque o 
Brasil ainda representa tími-
dos 2% da fatia mundial deste 
mercado.

A criação do Real Digi-
tal que, segundo declarações 
recentes do presidente do 

Banco Central (Bacen, BC), 
Roberto Campos Neto, deve 
acontecer ainda este ano, faz 
parte da estatística de uma 
pesquisa divulgada recente-
mente pela empresa de con-
tabilidade PwC revelando 
que mais de 80% dos bancos 
centrais estão considerando 
ou já lançaram uma CBDC. É 
o caso da China, que lançou 
em janeiro uma versão piloto 
da carteira digital do yuan, a 
moeda fiduciária do país.

Segundo o relatório, os 
países apresentam diferente 
fatores de motivação para a 
criação de uma CBDC, en-
tre as principais delas estão 
a facilitação de pagamentos 
transfronteiriços e controle 
de crime financeiro.

Entre os fatores que aju-
dam a refletir o avanço das 
instituições sobre as cripto-
moedas também está a acei-
tação por porte de empresas 
para a liquidação de compras. 

BizNews 

Negociação de criptomoedas sobe 
417% no Brasil, acelerando criação 

do Real Digital e regulamentação

O coro pessimista 
sobre o futuro 
da economia 

global ganhou mais um repre-
sentante de peso: Ted Picks, 
vice-presidente do Morgan 
Stanley, um dos principais 
bancos de investimento dos 
Estados Unidos.

Os motivos, para Picks, 
estão claros. “É um momento 
extraordinário. Temos nossa 
primeira pandemia em 100 
anos, a primeira invasão na 
Europa em 75 anos e a pri-
meira inflação global em 40 
anos”, afirmou Ted Picks 
em evento em Nova York 
na última semana, segundo 
a CNBC. A combinação dos 
fatores, disse, “sinaliza uma 
mudança de paradigma” e o 
fim de uma era de estímulo 

monetário. 
A nova era, segundo Pi-

cks, será de taxas de juros 
acima da inflação e riscos 
adicionais ao mercado de 
ações. “Faz muito tempo que 
tivemos que considerar como 
é um mundo com taxas de ju-
ros reais e custo real de capi-
tal que distinguirão empresas 
vencedoras de empresas per-
dedoras, ações vencedoras de 
ações perdedoras”

Mas a mudança de para-
digma não será do dia para 
noite, disse Picks, devendo 
levar entre 12 e 24 meses.

As declarações do vice-
-presidente do Morgan Stan-
ley vão de encontro com a 
maior cautela de alguns dos 
principais nomes de Wall 
Street.                             BizNews

Morgan Stanley fala em mudança 
de paradigma e endossa alerta 
sobre incerteza econômica

Juntas, Tesla e MicroStrategy perdem mais de 
US$ 1,5 bilhão com investimentos em bitcoin

Investimentos
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Tecnologia

A Lenovo apre-
sentou os note-
books premium 

Yoga 9i e Yoga Slim 9i da 7ª 
geração para os consumido-
res no Brasil. Os dispositi-
vos ultrafinos são equipados 
com processadores Intel Core 
e sistema operacional Win-
dows 11 e, inclusive, pos-
suem o selo Intel Evo para 
garantir que os usuários usu-
fruam da melhor experiência 
de notebooks.

“A vida híbrida é a nova 
norma que inspirou o desen-
volvimento dessa nova gera-
ção de dispositivos Lenovo 
Yoga. Nosso objetivo é em-
poderar mais pessoas ‘para 
serem elas mesmas’ — consu-
mindo, criando e colaborando 
nos seus próprios termos”, 
disse o diretor de produtos da 

Lenovo, Luiz Sakuma.
Yoga Slim 9i:
O Yoga Slim 9i é um dis-

positivo recoberto por vidro 
3D com um chassi fino e de 
contorno arredondado, ofe-
recendo ótimo design com 
certificação de carbono-neu-
tro. O notebook é equipado 
com tela OLED touchscreen 
de 14 polegadas (até 4K), 
processador Intel i5-1240P 
ou i7-1280P, GPU Intel Iris 
Xe, memória RAM de 16 GB 
ou 32 GB, armazenamento 
interno SSD de 512 GB ou 
1 TB, webcam Full HD, três 
portas USB Tipo-C, conector 
de fone de ouvido 3.5 mm, 
bateria de 75 Whr, WiFi 6E e 
Bluetooth 5.1.

De acordo com a Lenovo, 
a tela Vesa Certified Display 
HDR True Black 500 oferece 

intensidade de 10 bits e mais 
de um bilhão de cores em 
um único pixel. Já os quatro 
alto-falantes da Bowers & 
Wilkins oferecem áudio de 
alta qualidade.

O sistema de inteligência 
artificial Lenovo A.I. Core 
2.0 promete segurança mais 
inteligente aos usuários e 
até otimização de hardware. 
Por exemplo, o sistema pode 
ajustar dinamicamente o de-
sempenho do hardware para 
acelerar a performance do 
computador.

Yoga 9i:
O Yoga 9i é um disposi-

tivo desenvolvido com aca-
bamento refinado, detalhes 
sofisticados e bordas arre-
dondadas, além de oferecer 
abertura 360º. 

Lucas Vinicius Santos/TecMundo

A Netflix emitiu 
um comuni-
cado nesta se-

mana informando que não 
há garantias de que será lan-
çado um plano gratuito que 
será custeado com anúncios. 
Apesar de a modalidade estar 
sendo testada, a plataforma 
disse que uma assinatura do 
tipo pode não chegar aos con-
sumidores.

O comunicado da empre-
sa foi emitido em resposta a 
uma matéria do F5, site de 
entretenimento da Folha de 
São Paulo. O veículo havia 
divulgado uma notícia pon-
tuando que Francisco Ramos, 
vice-presidente de Conteúdo 
da Netflix na América Latina, 
havia informado que o strea-
ming teria um plano gratuito 
com publicidade.

"Nós teremos a mesma 
versão do catálogo com pu-

blicidade e sem publicida-
de", teria dito o executivo. A 
vice-presidente de Conteúdo 
da Netflix para o Brasil, Eli-
sabetta Zenatti, que também 
estava no encontro, teria con-
firmado que a companhia vai 
“lançar uma assinatura supor-
tada por publicidade" no nos-
so país.

Depois da publicação 
da matéria, a assessoria de 
comunicação da Netflix ex-
plicou que houve um "mal-
-entendido" por parte do vi-
ce-presidente de conteúdo 
da plataforma na América 
Latina. Por causa disso, a 
plataforma assegurou que por 
enquanto não há nenhuma 
garantia de que um plano gra-
tuito com anúncios será lan-
çado no Brasil.

Reformulação dos pla-
nos:

Apesar de nada oficial, 

a possibilidade de a Netflix 
lançar um plano pelo menos 
mais barato com publicida-
de é bastante grande e deve 
ocorrer até o final de 2022. A 
entrada de publicidade é uma 
grande quebra de paradigma 
para a empresa, que chegou a 
dizer que nunca faria isso.

Contudo, resultados de 
mercado fizeram com que a 
empresa precisasse mudar a 
estratégia comercial. Os no-
vos planos são uma resposta 
principalmente à perda de 
200 mil assinantes no pri-
meiro trimestre de 2022 (na 
comparação com o quarto 
trimestre de 2021), a queda 
mais expressiva de assinantes 
em dez anos.

E a expectativa é ainda 
pior, já que a companhia esti-
ma perder mais 2 milhões de 
usuários nos próximos meses 
desse ano.       Carlos Palmeira/TecMundo

Netflix lançará plano grátis com anúncios no Brasil? Entenda

O clássico Sony 
Walkman, que 
fez sucesso 

nas décadas de 1980 e 1990, 
acaba de ganhar duas novas 
versões modernas e luxuosas, 
com foco nos usuários mais 
exigentes. Um dos destaques 
da linha que chega às lojas 
neste mês de junho é o mode-
lo NW-WM1ZM2.

Com corpo “livre de oxi-
gênio e banhado a ouro”, o 
novo MP3 Player da série 
Signature oferece som mais 
puro e de alta fidelidade, se-
gundo a marca japonesa. O 
aparelho utiliza a tecnolo-
gia de amplificação digital 
S-Master HX, com capacito-
res ajustados e cabos Kimber 
Kable.

Ele traz ainda suporte a 
diversos formatos de áudio de 

até 32 bits e 384 kHz e algo-
ritmo de upscalling para gerar 
áudio com qualidade de CD. 
Capacidade de armazena-
mento de 256 GB expansível, 
porta USB-C e bateria com 
duração de até 40 horas de re-
produção de áudio FLAC de 
96 kHz são outros destaques.

Suporte ao Wi-Fi e Blue-
tooth 5.0 também estão dis-
poníveis na versão top de 
linha Sony Walkman NW-
-WM1ZM2, que vem com 
Android 11 e permite baixar 
apps de streaming de áudio, 
além de trazer tela de 5 po-
legadas com resolução HD. 
O preço sugerido para o dis-
positivo é de US$ 3.699, o 
equivalente a R$ 18,9 mil em 
conversão direta, pela cota-
ção atual. 

André Luiz Dias Gonçalves/Folhapress

Sony lança Walkman 
banhado a ouro que custa 
mais de R$ 18 mil

Lenovo anuncia notebooks premium 
Yoga 9i e Yoga Slim 9i no Brasil
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Publicidade Legal

Clínicas do Brasil Holding S.A.
CNPJ/ME nº 23.670.693/0001-25 – NIRE 35.300.484.592

Edital de Convocação da Assembleia Geral Extraordinária
Reunião Digital – Acesso pelo Link: HTTPS://TEAMS.MICROSOFT.COM/L/MEETUP-

-JOIN/19%3AMEETING_NDFHYWM1ZTMTZMNLOS00ZWE2LTG4MJITYJLMYTG3NGZHNMRI%
40THREAD.V2/0?CONTEXT=%7B%22TID%22%3A%221B4FF8A1-90F8-4CA6-854D-C5C61AFF

2ECB%22%2C%22OID%22%3A%22FDFBBE54-7B66-4E8E-8085-C505F07009CB%22%7D
Ficam convocados os acionistas da Clínicas do Brasil Holding S.A. (“Companhia”) para se reunir em 
Assembleia Geral Extraordinária da Companhia (“Assembleia Geral”), a ser realizada no dia 22 de junho 
de 2022, às 17:00 horas, em 1ª (primeira) convocação, por meio de videoconferência, nos termos da 
Instrução Normativa DREI Nº 81, de 10 de junho de 2020 (“IN DREI 81”) e nos termos do artigo 124 da Lei 
nº 6.404, de 15 de dezembro de 1976, conforme alterada (“Lei das S.A.”), para examinar, discutir e deliberar 
a respeito da seguinte Ordem do Dia: (i) a aprovação da celebração pela Companhia do “Instrumento 
Particular de Protocolo e Justificação de Incorporação da SF 422 Participações Societárias Ltda. pela 
Clínicas do Brasil Holding S.A.”, pelas administrações da Companhia e da SF 422 Participações Societá-
rias Ltda., sociedade empresária limitada, inscrita no CNPJ/ME sob o nº 43.412.398/0001-86, com seus 
atos constitutivos arquivados na Junta Comercial do Estado de São Paulo sob o NIRE 35.237.743.263, 
com sede na cidade de São Paulo, Estado de São Paulo, na Rua Joaquim Floriano, nº 72, 10º andar, 
conjuntos 102, 103 e 104, parte, Itaim Bibi, CEP 04.534-000 (“SF 422”) (“Protocolo e Justificação”); 
(ii) a ratificação da nomeação e contratação da empresa de avaliação BR Efforts Serviços Contábeis 
S/S Ltda., sociedade simples limitada, estabelecida na Cidade de São Paulo, Estado de São Paulo, na 
Avenida Brigadeiro Faria Lima, nº 2012, 10º andar, Conj. 102, CEP 01.451-919, inscrita no CNPJ/ME sob 
o nº 39.255.457/0001-82, registrada no Conselho Regional de Contabilidade do Estado de São Paulo sob 
o nº 2SP043416/O-1 (“Empresa Avaliadora”) na qualidade de empresa especializada para elaboração 
do laudo de avaliação contábil da SF 422 para fins de incorporação da SF 422 pela Companhia (“Laudo 
de Avaliação”); (iii) a aprovação do Laudo de Avaliação; (iv) a aprovação da incorporação da SF 422 
pela Companhia nos termos e condições do Protocolo e Justificação; (v) a aprovação de aumento do 
capital social da Companhia, decorrente da incorporação da SF 422, no valor de R$6.326.669,00 (seis 
milhões, trezentos e vinte e seis mil, seiscentos e sessenta e nove reais), mediante emissão de 4.237.830 
(quatro milhões, duzentas e trinta e sete mil, oitocentas e trinta) novas ações ordinárias, nominativas e 
sem valor nominal; (vi) o aumento do capital autorizado; (vii) alteração do artigo 5º do Estatuto Social 
para refletir o que foi deliberado nos itens “v” e “iv” acima; (viii) a autorização para os administradores 
praticarem todos os atos necessários à implementação das deliberações aprovadas nesta Assembleia; 
e (ix) a consolidação do Estatuto Social da Companhia. Informações Gerais: Nos termos do artigo 126 
da Lei das Sociedades por Ações, para participar da Assembleia, os acionistas ou seus representantes 
deverão apresentar à Companhia, aos cuidados da Sra. Patrícia Passos (Jurídico), e-mail patricia.pas-
sos@opty.com.br com, no mínimo, 72 (setenta e duas) horas de antecedência à data de realização da 
Assembleia: (a) documento de identidade; (b) atos societários que comprovem a representação legal; e 
(c) instrumento de outorga de poderes de representação, conforme aplicável. O representante do acionista 
pessoa jurídica deverá apresentar cópia simples dos seguintes documentos devidamente registrados no 
órgão competente: (a) contrato ou estatuto social; (b) ato societário de eleição do administrador que (b.1) 
comparecer à Assembleia como representante da pessoa jurídica; ou (b.2) assinar procuração para que 
terceiro represente acionista pessoa jurídica. Para participação por meio de procurador, a outorga de 
poderes de representação deverá ter sido realizada há menos de 1 (um) ano, nos termos do artigo 126, § 
1º, da Lei das Sociedades por Ações. Em cumprimento ao disposto no Código Civil, a procuração deverá 
conter indicação do lugar onde foi outorgada, qualificação completa do outorgante e do outorgado, data 
e objetivo da outorga com a designação e extensão dos poderes conferidos, contendo o reconhecimento 
da firma do outorgante. Conforme estabelecido na Instrução Normativa do DREI nº 81, de 10 de junho de 
2020, os documentos mencionados acima deverão ser apresentados pelos acionistas à Companhia até, 
no máximo, 30 (trinta) minutos anteriores ao horário da abertura dos trabalhos. As pessoas naturais e 
jurídicas acionistas da Companhia somente poderão ser representadas na Assembleia por procurador 
que seja acionista, administrador da Companhia ou advogado, consoante previsto no artigo 126, § 1º, 
da Lei das Sociedades por Ações. Alternativamente, os acionistas poderão participar da Assembleia 
por meio do envio de boletim de voto a distância (“Boletim”), o qual conterá, na forma da IN DREI 81, 
(a) todas as matérias constantes da ordem do dia da Assembleia, (b) orientações sobre o seu envio à 
Companhia, (c) indicação dos documentos que devem acompanhá-lo para verificação da identidade do 
sócio, bem como de eventual representante e (d) orientações sobre as formalidades necessárias para 
que o voto seja considerado válido. O Boletim deverá ser devolvido à Companhia, devidamente preen-
chido e assinado pelo acionista, com no mínimo 5 (cinco) dias de antecedência à data de realização da 
Assembleia, nos termos da IN DREI 81. A Companhia deve, em até 2 (dois) dias úteis do recebimento 
do Boletim: (a) comunicar o recebimento do boletim de voto à distância, confirmando que o Boletim e 
eventuais documentos que o acompanham são suficientes para que o voto do acionista seja considerado 
válido; ou (b) informar sobre a necessidade de retificação ou reenvio do Boletim ou dos documentos 
que o acompanham, descrevendo os procedimentos e prazos necessários à regularização. Por fim, 
lembramos que os acionistas minoritários vinculados ao Acordo de Acionistas Minoritários da 
Companhia celebrado em 15.05.2021 deverão observar as disposições relacionadas ao Voto em 
Bloco, devidamente descritas nas Cláusulas 3.1 e seguintes de referido Acordo. Desta forma, 
considera-se convocada nesta data a Reunião Prévia, que deverá ser realizada em até 2 (duas) 
horas antes do horário da Assembleia, na qual os Acionistas Minoritários deverão apresentar 
voto, dissidência e/ou protesto por escrito, de modo a estabelecer a orientação de voto do Bloco 
de Acionistas Minoritários. Após o encerramento da Reunião Prévia, deverá ser lavrada a ata 
com a orientação de voto adotada pelos Acionistas Minoritários, que será entregue pelo Sr. Ruy 
Cunha ao presidente ou secretário da Assembleia. Isto posto, a Companhia informa que, nos 
termos do § 8º do art. 118 da Lei das Sociedades por Ações, não serão computados os votos 
proferidos na Assembleia que estejam em desacordo com o disposto no Acordo de Acionistas, 
notadamente com relação à dinâmica do Voto em Bloco. Os documentos e informações relativos 
às matérias a serem deliberadas na Assembleia encontram-se à disposição dos acionistas na sede 
social a Companhia. São Paulo, 14 de junho de 2022. Fernando Henrique de Aldemundo Pereira – 
Presidente do Conselho de Administração. (14, 15 e 16/06/2022)

RCB Investimentos S.A.
CNPJ/ME nº 08.823.301/0001-27 – NIRE 35.300.341.856

Ata da Assembleia Geral Ordinária realizada em 30 de março de 2022
Data, Hora e Local: Aos 30/03/2022 às 10:00 na sede social da Companhia, na Praça General 
Gentil Falcão, nº 108, conjunto nº 132 do Centro Empresarial e Cultural João Domingues de Araujo, 
Brooklin Novo, São Paulo-SP. Presença: Presentes os acionistas representando a totalidade do 
capital social, conforme assinaturas constantes no Livro de Presença de Acionistas, ficando desta 
forma constatada a existência de quórum legal para a realização da referida Assembleia, bem como 
presentes todos os membros da administração da Companhia. Publicações Legais: (1) Edital de 
Convocação: dispensada a sua publicação, nos termos do § 4º, do Artigo 124, da Lei nº 6.404/76; 
e (2) Demonstrações Financeiras: relativas ao exercício social encerrado em 31/12/2021, acom-
panhadas do Relatório da Administração, do balanço patrimonial, demais peças das demonstrações 
financeiras, e relatório dos auditores independentes, publicados neste ano, no Jornal “Data Mercantil” 
em edições impressa de forma resumida e edição digital na integra de 25/03/2022. (“Demonstrações 
Financeiras”). Documentos Lidos e Arquivados na Sede Social: (1) as Demonstrações Financeiras; 
e (2) a proposta do Conselho de Administração. Mesa: Presidente – Alexandre do Rosário Nobre; 
Secretário – Renato Pudente de Toledo. Ordem do Dia: Aprovar: (a) As Demonstrações Financeiras 
da Companhia relativas ao exercício social encerrado em 31/12/2021; e (b) A proposta de destinação 
dos resultados da Companhia; Leitura de documentos, recebidos de votos e lavratura da Ata: (a) 
Dispensada a leitura dos documentos relacionados às matérias a serem deliberadas na Assembleia 
Geral Ordinária, uma vez que são de inteiro conhecimento dos Srs. Acionistas; (b) as declarações de 
votos, protestos e dissidências, porventura apresentados, serão recebidos, numerados, autenticados 
pelo Secretário da Mesa e serão arquivados na sede da Companhia, nos termos do parágrafo 1º do 
artigo 130 da Lei nº 6404/76; e (c) foi autorizado a lavratura da presente ata na forma de sumário de 
acordo com o previsto nos parágrafos 1º do Artigo 130 da Lei nº 6404/76. Deliberação Tomada por 
Unanimidade: Após exame e discussão das matérias constantes da Ordem do Dia e dos respectivos 
documentos, os acionistas presentes Aprovaram, por unanimidade de votos e sem qualquer restrição: 
1. As Demonstrações Financeiras, acompanhadas do Relatório da Administração, do balanço patri-
monial, demais peças das demonstrações financeiras e relatório dos auditores independentes; 2. A 
proposta para destinação do resultado apurado no exercício social encerrado em 31.12.2021, conforme 
proposta do Conselho de Administração a seguir: 2.1. Registrar o lucro apurado no exercício findo 
de 2021 entre janeiro a dezembro no montante de R$ 65.304.666,10; 2.1.1. Ratificar a distribuição 
de dividendos auferido no exercício social de 2021 no montante total de R$ 52.500.000,00, os quais 
foram pagos da seguinte forma: 2.1.1.1. O montante de R$ 27.500.000,00 em 02/08/2021, pagos 
aos acionistas em 12/08/2021, conforme aprovado na ata de Reunião do Conselho de Administração 
realizada em 02/08/2020, registrada perante a JUCESP sob o nº 332.384/21-4; e 2.1.1.2. O montante 
de R$ 25.000.000,00, pagos aos acionistas em 25/02/2022, conforme aprovado na ata de Reunião 
do Conselho de Administração realizada em 09/02/2022, registrada perante a JUCESP sob o nº 
135.176/22-0, os quais foram provisionados em 31/12/2021 no montante de R$ 25.000.000,00; 2.1.2. 
Destinar o valor de R$ 10.404.666,43 para à conta de retenção de lucros, perfazendo o montante 
acumulado de R$ 14.419.960,94; 3. Em conformidade com as diretrizes estabelecidas no § 1º do art. 
193 a Lei nº 6.404, de 15/12/1976, a destinação do lucro apurado para à conta de Reserva Legal, não 
se fez necessária para aprovação das contas, tendo em vista que seu saldo já excedeu 20% do capital 
social, perfazendo atualmente o montante acumulado de R$ 4.529.189,67. Encerramento: Nada mais 
havendo a tratar, foi lavrada esta ata, sendo aprovada por todos os acionistas. Assinaturas: Acionis-
tas Presentes: Bradesco Holding de Investimentos S.A., Wattana Empreendimentos Participações 
S.A. e USA Fundo de Investimentos em Participações Multiestratégia. São Paulo, 30/03/2022. Mesa: 
Presidente – Alexandre do Rosário Nobre; Secretário – Renato Proença Prudente de Toledo. Junta 
Comercial do Estado de São Paulo. Certifico o registro sob o nº 281.548/22-5 em 03/06/2022. Gisela 
Simiema Ceschin – Secretária Geral.

Comporte Participações S.A.
CNPJ/ME nº 05.169.726/0001-76 – NIRE 35.300.191.293

Ata de Assembleia Geral Ordinária realizada em 27 de abril de 2022
Data, Hora e Local: Em 27 de abril de 2022, às 09:00 horas, na sede social da Comporte Participa-
ções S.A., localizada na Avenida Pereira Barreto nº 1.479, sala 1103, Edifício Helbor Trilogy Office, 
bairro Baeta Neves, na cidade de São Bernardo do Campo, estado de São Paulo, CEP 09751-000 
(“Companhia”).Publicação do Edital de Convocação e dos Anúncios: Dispensada a publicação do 
Edital de Convocação e dos Anúncios, nos termos do artigo 124, § 4º e artigo 133, § 5º da Lei 6.404/76 
(“Lei das S/A”), respectivamente. Presença: Instalou-se a presente Assembleia Geral Ordinária, em 
primeira convocação, reunindo-se a totalidade dos acionistas, representantes da totalidade do capital 
social da Companhia. Registrada a presença do Sr. José Efraim Neves da Silva e do Sr. Paulo Sérgio 
Coelho, membros da administração da Companhia. Composição da Mesa: Assumiu a presidência dos 
trabalhos o Sr. José Efraim Neves da Silva, que convidou a mim, Paulo Sérgio Coelho para secretariar 
os trabalhos. Ordem do Dia: (a) tomar as contas dos administradores, examinar, discutir e votar as 
demonstrações financeiras relativas ao exercício social findo em 31 de dezembro de 2021; (b) deliberar 
sobre a destinação do resultado do exercício social findo em 31 de dezembro de 2021; (c) deliberar 
sobre a distribuição de dividendos de exercícios anteriores. Deliberações: Declarada aberta a sessão, 
o presidente da mesa informou aos acionistas sobre a alteração do jornal utilizado pela Companhia 
para as publicações ordenadas pela Lei das S/A, DE “Gazeta de São Paulo”, PARA “Data Mercan-
til”. Por conseguinte, os acionistas ratificaram de forma unânime, a publicação das demonstrações 
financeiras relativas ao exercício social encerrado em 31 de dezembro de 2021, realizada no jornal 
“Data Mercantil”, na página nº 10 em edição do dia 25 de março de 2022, com divulgação simultânea 
da íntegra dos documentos na página do referido jornal na internet. Adicionalmente, foi procedida a 
leitura das demonstrações financeiras e o parecer dos auditores independentes. Em sequência, o 
presidente da mesa ofereceu os esclarecimentos necessários, e em seguida os acionistas discutiram, 
e após foram aprovadas por unanimidade de votos dos acionistas com direito a voto presentes, repre-
sentando a totalidade do capital social votante: (a) as contas da administração e as demonstrações 
financeiras relativas ao exercício social findo em 31 de dezembro de 2021, que apurou prejuízo no 
valor de R$35.687.229,99 (trinta e cinco milhões, seiscentos e oitenta e sete mil, duzentos e vinte 
e nove reais e noventa e nove centavos), bem como um resultado negativo referente a ajustes de 
períodos anteriores no valor de R$4.412.158,27 (quatro milhões, quatrocentos e doze mil, cento e 
cinquenta e oito reais e vinte e sete centavos); (b) a não distribuição de dividendos aos acionistas, 
considerando que a Companhia apurou prejuízo no exercício social encerrado em 31 de dezembro de 
2021; (c) a distribuição parcial do lucro apurado nos exercícios anteriores, acumulado até o exercício 
de 2021, aos acionistas, de acordo com a participação no capital social da Companhia, no valor total 
de R$37.889.036,04 (trinta e sete milhões, oitocentos e oitenta e nove mil, trinta e seis reais e quatro 
centavos).  Encerramento: Nada mais havendo a tratar, o Presidente deu por encerrado os trabalhos, 
suspendendo a sessão para que se lavrasse a presente ata, que depois de lida e aprovada em sua 
integralidade, foi assinada pela totalidade dos acionistas da Companhia, Aller Participações S/A, Limmat 
Participações S/A, Thurgau Participações S/A e Vaud Participações S/A; por mim Secretário/Diretor 
Administrativo – Paulo Sérgio Coelho e pelo Presidente/Diretor Administrativo – José Efraim Neves 
da Silva. A presente é cópia fiel da ata que se encontra lavrada em livro próprio. São Bernardo do 
Campo/SP, 27 de abril de 2022. Mesa: José Efraim Neves da Silva – Presidente/Diretor Administrativo; 
Paulo Sérgio Coelho –  Secretário/Diretor Administrativo. Junta Comercial do Estado de São Paulo. 
Certifico o registro sob o nº 268.981/22-0 em 27/05/2022. Gisela Simiema Ceschin – Secretária Geral.

BFL Blindados Ltda.
CNPJ/ME nº 11.709.154/0001-73 – NIRE 35.223.751.218

Edital de Convocação para a Reunião de Sócios a ser realizada em 27 de junho de 2022
Ficam os Srs. Sócios convocados para comparecer à Reunião de Sócios da Sociedade, que será 
realizada na forma Presencial, em conformidade com a Instrução Normativa DREI nº 81/2020, no dia 
27/06/2022, às 11 horas, na Rua Manoel da Nobrega, nº 1.280, 10º andar, Paraíso, CEP 040001-902, 
cidade de São Paulo, Estado de São Paulo, a fim de deliberar acerca da seguinte Ordem do Dia: 
alteração do endereço da sede da Sociedade, com a respectiva alteração da Cláusula Primeira do 
Contrato Social da Sociedade. São Paulo/SP, 15/06/2022. Natalie Denise Balduccini – Administradora.
 (15, 16 e 21/06/2022)

DÓLAR
compra/venda
Câmbio livre BC - R$ 
5,1197 / R$ 5,1203 **
Câmbio livre mercado - 
R$ 5,1330 / R$ 5,1350 *
Turismo - R$ 5,2400 / R$ 
5,333

(*) cotação média do 
mercado
(**) cotação do Banco 
Central

Variação do câmbio livre 
mercado
no dia: 0,43%

OURO BM&F
R$ 297,500

BOLSAS
B3 (Ibovespa)
Variação: -0,52%
Pontos: 102.063
Volume financeiro: R$ 
23,621 bilhões
Maiores altas: Eletrobras 
ON (3,37%), CPF Ener-
gia ON (3,15%), Eletro-
bras PNB (2,36%)
Maiores baixas: Via ON 
(-10,20%), CVC Brasil 
ON (-6,70%), Positivo 
Tec ON (-5,94%)

S&P 500 (Nova York): 
-0,38%
Dow Jones (Nova York): 
-0,5%
Nasdaq (Nova York): 
0,18%
CAC 40 (Paris): -1,2%
Dax 30 (Frankfurt): 
-0,91%
Financial 100 (Londres): 
-0,25%
Nikkei 225 (Tóquio): 
-1,32%
Hang Seng (Hong Kong): 
0,0%
Shanghai Composite 
(Xangai): 1,02%
CSI 300 (Xangai e Shen-
zhen): 0,79%
Merval (Buenos Aires): 
-0,61%
IPC (México): -0,58%

ÍNDICES DE 
INFLAÇÃO
IPCA/IBGE
Abril 2021: 0,31%
Maio 2021: 0,83%

Os juros futuros ter-
minaram a quar-
ta-feira, 15, em 

queda, que começou ainda 
pela manhã com o alívio dos 
Treasuries e do câmbio e se 
consolidou à tarde. O Fed 
confirmou o consenso e su-
biu a taxa dos fed funds em 
75 pontos-base, mas foi a en-
trevista do presidente da ins-
tituição, Jerome Powell, que 
animou os ativos no fim do 
dia, ao citar a possibilidade 
de reduzir o ritmo de aperto 
no encontro de julho. Antes 
do Fed, as taxas já apresen-
tavam baixa expressiva, em 
movimento de correção após 
tocarem ontem o pico em seis 
anos. Esse clima de ajuste de 
eventuais exageros marcou a 
espera pelo desfecho do Co-
pom, com o mercado bem 
posicionado para uma alta de 
0,5 ponto porcentual na Selic 
logo mais.

A taxa do contrato de De-
pósito Interfinanceiro (DI) 
para janeiro de 2023 fechou 
em 13,600%, de 13,698% 
ontem no ajuste, e a do DI 
para janeiro de 2024 caiu de 
13,668% para 13,435%. O DI 
para janeiro de 2027 encer-

rou com taxa de 12,67%, de 
13,01% ontem no ajuste.

O ajuste em baixa perdeu 
um pouco de força após o co-
municado da decisão do Fe-
deral Reserve. “O Fed subiu 
os juros em 75 pontos e fez 
uma revisão bem negativa do 
cenário”, comentou a econo-
mista-chefe do Banco Inter, 
Rafaela Vitória, no Twitter.

Na sequencia, porém, 
Powell deu a senha para a 
melhora do apetite pelo risco, 
com Treasuries e dólar apro-
fundando as quedas, e juros 
aqui acompanhando para fe-
charem nas mínimas. A taxa 
da T-Note de dez anos, que 
ontem se aproximou do 3,5%, 
voltou a 3,32%, e o dólar fe-
chou em R$ 5,0260.

Powell admitiu que mu-
dança de planos – a ideia ini-
cial era subir os juros em 50 
pontos – se deu em função da 
inflação acima da esperada 
em maio, mas que a alta de 
75 pontos, é “incomumente 
alta” e que não espera que 
essa intensidade “se torne 
comum”. Deixou, contudo, a 
porta aberta para mais uma 
elevação de 75 pontos.

Isto é Dinheiro

Juros: Taxas caem com 
alívio dos Treasuries, 

câmbio e fala de Powell

Edição impressa produzida pelo Jonal Data Mercantil com
circulação diária em bancas e assinantes.
As íntegras dessas publicações encontram-se disponíveis no site:
https://datamercantil.com.br/publicidade_legal
A autenticação deste documento pode ser conferido através do
QR CODE ao lado
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Negócios

A d i r e t o r a - g e -
ral interina da 
Agência Nacio-

nal de Energia Elétrica (Ane-
el), Camila Bomfim, defen-
deu que parte dos subsídios 
que hoje são bancados pelos 
consumidores, por meio das 
tarifas de energia, sejam re-
passados para o Orçamento 
da União. Apenas em 2022, 
a Conta de Desenvolvimento 
Econômico (CDE), fundo se-
torial que financia benefícios 
para grupos específicos e po-
líticas públicas, chegou a R$ 
32 bilhões.

Entre os beneficiários 
estão consumidores de ener-
gias renováveis como solar e 
eólica, produtores de carvão 
mineral, agricultores, irrigan-

tes e usuários de baixa renda, 
entre outros.

A CDE também financia 
políticas públicas, como o 
programa Tarifa Social, vol-
tado para famílias de baixa 
renda, e combustível para ge-
ração de energia em sistemas 
isolados.

Durante audiência públi-
ca na Câmara dos Deputados, 
a diretora-geral afirmou que 
todos os subsídios embuti-
dos na conta têm base legal 
e indicou que a tendência é o 
orçamento da CDE siga em 
trajetória de alta, pressiona-
do por medidas aprovadas 
recentemente pelo Congres-
so, como o projeto de lei que 
define regras para consumi-
dores que produzem a própria 

energia, a chamada geração 
distribuída.

“Todos esses subsídios 
tarifários tem base legal, eles 
são repassados nas tarifas 
por meio da CDE e acabam 
impactando todos os consu-
midores, inclusive aqueles 
beneficiados. Mas, como essa 
conta não está no Orçamento 
da União, está sem limites, 
ela precisa passar por um pro-
cesso de avaliação de política 
pública”, disse ela. “Acredito 
que, transferindo pelo menos 
parte desses subsídios para o 
Orçamento, consiga ameni-
zar esse impacto, pois a pre-
visão é que a conta continue 
aumentando nos próximos 
anos.”                     

Isto é Dinheiro

O presidente da 
República, Jair 
B o l s o n a r o , 

afirmou que a Petrobras está 
“dando dica de que quer au-
mentar os combustíveis de 
novo”. “Não interessa quanto 
seja o aumento, já está ab-
surdo o preço dos combustí-
veis”, declarou em entrevista 
ao canal no YouTube da jor-
nalista Leda Nagle.

Como mostrou o Broad-
cast (sistema de notícias em 
tempo real do Grupo Esta-
do), houve uma reunião entre 
a cúpula do governo e a di-
retoria da estatal na noite de 
segunda-feira para tentar im-
pedir um novo aumento dos 
combustíveis planejado para 
esta semana. A ideia seria au-
mentar a gasolina em 9% e o 
diesel em 11%, amenizando 
assim a defasagem de preços 
com o mercado internacional.

A alta dos combustíveis é 

considerada um risco para os 
planos de reeleição de Bolso-
naro pelos impactos na popu-
laridade do governo em ano 
eleitoral.

Nesta quarta, a Câma-
ra aprovou o texto-base do 
projeto de lei complementar 
patrocinado pelo Palácio do 
Planalto que fixa um teto de 
17% para o ICMS sobre com-
bustíveis, energia elétrica, te-
lecomunicações e transporte 
coletivo.

Na entrevista, Bolsonaro 
também reiterou críticas à 
Petrobras. “Temos dois pro-
blemas no Brasil: impostos e 
Petrobras”, declarou o presi-
dente, que nesta quarta-feira 
chamou o lucro da empresa 
de “extorsivo”. “Petrobras 
tem insensibilidade e existe 
para dar lucro a funcionário e 
acionista”, acrescentou.

Segundo ele, a Petrobras 
não precisa anunciar reajus-

tes “imediatamente” após a 
variação do petróleo no ex-
terior. “Até a questão da PPI 
Preço de Paridade de Impor-
tação, você não precisa rea-
justar imediatamente quando 
aumenta o preço lá fora”, de-
clarou.

Criticada por Bolsonaro, 
mas também pelo seu prin-
cipal adversário nas eleições 
deste ano, o ex-presidente da 
República Luiz Inácio Lula 
da Silva (PT), a política de 
preços da Petrobras determi-
na que o valor do barril de pe-
tróleo será atrelado à cotação 
da commodity no mercado 
internacional.

De acordo com Bolsona-
ro, a crise dos combustíveis 
agora será resolvida. “Não 
resolveu mudar presidente da 
Petrobras em outras ocasiões, 
mas pode ter certeza que você 
vai descobrindo as coisas 
com o tempo.             Isto é Dinheiro

Petrobras está dando dica que 
quer aumentar combustíveis 

de novo, diz Bolsonaro

O preço médio 
do diesel nos 
postos brasilei-

ros subiu 0,54% na primeira 
quinzena de junho, para 7,21 
reais por litro, segundo le-
vantamento feito pela Ticket 
Log, marca de gestão de fro-
tas e soluções de mobilidade 
da Edenred Brasil.

O Índice de Preços Ticket 
Log (IPTL) mostrou ainda 
que o diesel tipo S-10 teve 
acréscimo de 0,50% no perí-
odo, atingindo 7,32 reais por 
litro.

O preço do combustível 
tem mostrado altas consecu-
tivas desde janeiro, segundo 
o levantamento, refletindo 
principalmente a volatilidade 
externa das cotações do pe-
tróleo, ampliada pela guerra 
entre Rússia e Ucrânia.

“O preço médio do diesel 
comum e do S-10 segue em 

alta consecutiva desde ja-
neiro deste ano. No levanta-
mento atual, todas as regiões 
do país ainda apresentam au-
mento no valor de ambos os 
tipos, quando comparado ao 
mês anterior”, disse o diretor-
-geral de Mainstream da Di-
visão de Frotas e Mobilidade 
da Edenred Brasil, Douglas 
Pina.

Mesmo com as elevações 
sucessivas, o preço do die-
sel e da gasolina no merca-
do brasileiro segue defasado 
em relação ao externo, o que 
pressiona a Petrobras a rea-
lizar reajustes. No entanto, 
fontes afirmam à Reuters que 
a estatal deve evitar elevar os 
valores até o encerramento 
das discussões no Congres-
so sobre projetos que podem 
resultar em menor tributação 
dos combustíveis.

Reuters

Diesel nos postos do Brasil 
sobe 0,5% na 1ª quinzena de 
junho, aponta Ticket Log

Aneel defende que parte de subsídios embutidos 
em conta sejam repassados à União
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